
1 

 

1 

 

Mitschrift der Fraktion Bündnis Müllrose  

aus der Sitzung des Hauptausschusses der 
Stadt Müllrose  

 
Diese Mitschrift ist nach bestem Wissen und Gewissen erstellt und spiegelt die 
Wahrnehmung des Verfassers wider. Es handelt sich nicht um ein offizielles 
Protokoll. 

 

Thema: 
Öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung des Hauptausschusses der Stadt 
Müllrose  

Datum/Uhrzeit: 04. 08. 2020 von 18:00 – 19:05 Uhr   

Teilnehmer 
Th. Kühl, U. Zimmer, B. Dahlick, M. Dietrich, I. Friebel, R. Hölzke,                 
S. Schneider ab 18:05 Uhr 
Verwaltung: Herr Quast, Herr Grunow, Frau Abraham 

Leitung:  Bürgermeister Thomas Kühl 

Verfasser: Andreas Dahms 

Gäste: 
Im öffentlichen Teil 7 Müllroserinnen und Müllroser, davon 5 Abgeordnete der 
SVV 

Verteiler Mitglieder Bündnis Müllrose und interessierte Müllroserinnen und Müllroser  
 

 
 

Nr. Inhalt Bemerkungen 
  

Öffentlicher Teil: 
 

 

 
1. 

 
Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung sowie der Beschlussfähigkeit  
 

- Der Bürgermeister eröffnet pünktlich die Sitzung. 
- Die Ladung erfolgte fristgerecht.  
- Der Hauptausschuss ist beschlussfähig. 

 

 

 
2. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung 

Es gab keine Tischvorlagen. 

Beschluss: Der Tagesordnung wurde einstimmig zugestimmt.  

 

 
3.  Bestätigung der Niederschrift vom 09.06.2020, öffentlicher Teil  

I. Friebel: in der Teilnehmerauflistung fehlt Frau Groß 
 
Beschluss: mit der einen Ergänzung einstimmige Zustimmung 
 

 



2 

 

2 

 

Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
4.  Fragestunde der Einwohner 

Der Ausschussvorsitzende (AV) verliest den Passus der DSGVO nach-

dem er von Frau Labenz darauf hingewiesen wurde. 

Frau Labenz wurde zugetragen, dass es eine weitere Bauanfrage für 

eine KITA in Müllrose gäbe. Herr Grunow bestätigt eine weitere Voran-

frage für eine private KITA, laut der KITA – Bedarfsplanung (gültig bis 

2023) gibt es in Müllrose genug Plätze, im Amtsgebiet aber immer noch 

ein Unterangebot. Mit zu erwartender neuer Bebauung muss aber auch 

in Müllrose mit erneutem Bedarf gerechnet werden. 

 

 
5.  Beratung und Beschluss zur 15. Änderung der Klarstellungs- und 

Ergänzungssatzung – Aufstellungsbeschluss,                                                               

Beschlussvorlage 23/2020/054     

U. Zimmer meldet Befangenheit an und zieht sich sichtbar zurück.             

Herr Grunow führt wie folgt ein: Es geht um die Erweiterung des Hauses 

Katharinensee, eine Änderung der Satzung sei demzufolge bei 

Zustimmung nötig, der Bauausschuss habe der Erweiterung mehrheitlich 

zugestimmt. 

Kein weiterer Diskussionsbedarf.  

Beschluss: einstimmige Zustimmung mit 6x Ja 

 

 
6. Beratung und Beschluss zur Aufstellung des Bebauungsplanes Nr. 

02/2020 „Beeskower Straße“ Müllrose sowie zur frühzeitigen 

Beteiligung der Öffentlichkeit und der Träger öffentlicher Belange,                                                        

Beschlussvorlage 23/2020/055 

U. Zimmer nimmt auch an diesem TOP nicht teil.                                        

Herr Grunow gibt in seiner Einleitung an, der Bauausschuss habe sich 

nicht einigen können (2x Ja, 2x Nein), eine Änderung des FNP sei hier 

nötig, da es nahe an der vorhandenen Bebauung grenzt, sieht er keine 

Probleme. 

Beschluss: Zustimmung mit 4x Ja und 2x Nein (I. Friebel und R. Hölzke) 

 

 
7. Beratung und Beschluss zur Aufstellung des Bebauungsplanes Nr. 

01/2020 „Melrose“ sowie zur frühzeitigen Beteiligung der 

Öffentlichkeit und der Träger öffentlicher Belange,                                                        

Beschlussvorlage 23/2020/056 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 

U. Zimmer nimmt wieder an der Sitzung teil, Herr Grunow führt in den 

TOP ein. Die Vertreter der Investoren sind zur SVV zur Vorstellung des 

Projektes eingeladen. Eine grundsätzliche Zustimmung der Verwaltung 

des Landkreises Oder – Spree läge vor, die Realisierung steht nicht der 

Überplanung des Freibades im Wege, das Projekt sei unterstützenswert. 

T. Kühl befürwortet das Vorhaben, sieht darin ein zusätzliches Angebot 

für die Stadt.                                                                                                 

R. Hölzke erfragt, warum hier kein VEP aufgestellt werde, Herr Grunow 

kann dies nicht beantworten.                                                                       

U. Zimmer befürwortet dieses Vorhaben, bei Ablehnung drohe eine 

weitere Verwahrlosung des Gebietes, mahnt aber, es gäbe noch einige 

Fakten in dem städtebaulichen Vertrag zu berücksichtigen.                  

Herr Grunow hakt sofort ein, die Zufahrt steht im Straßenkataster und ist 

damit öffentlich gewidmet.                                                                          

M. Dietrich erfragt, ob die gastronomische Einrichtung öffentlich sei.        

Der AV antwortet, dies ist aus dem Plan nicht klar nachvollziehbar, dies 

solle in der SVV mit den Vertretern geklärt werden. 

Beschluss: einstimmige Zustimmung zur BV 

 
8. 
 

Beratung und Beschluss zur Entschädigungssatzung der Stadt 

Müllrose,                                                                                       

Beschlussvorlage 23/2020/057 

Anhand der Vorlage der Entschädigungsverordnung des Landes 

Brandenburg soll die Satzung geändert werden, die darin festgelegten 

Höchstsätze dürfen nicht überschritten werden.                                         

R. Hölzke und I. Friebel äußern Unverständnis darüber, in der aktuellen 

Zeit über eine Erhöhung der Aufwandsentschädigungen nachzudenken. 

Der Zuschuss für die Beschaffung digitaler Endgeräte soll 

schnellstmöglich ausgezahlt werden, Die Zusendung der Unterlagen wird 

ab sofort nur noch auf digitalem Wege erfolgen.                                        

S. Schneider schließt sich für seine Fraktion der Meinung von R. Hölzke 

und I. Friebel an, somit werden die Aufwandsentschädigungen auf dem 

derzeitigen Niveau beibehalten. 

In der Folge werden geringfügige Änderungen an den Paragrafen 2, 4 

und 7 einstimmig vorgenommen. 

Beschluss: Mit Beibehaltung der Höhe der jetzigen    

Aufwandsentschädigungen und den eingebrachten Änderungen wird der 

Vorlage einstimmig zugestimmt. 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
9. Informationen zu aktuellen Baumaßnahmen  

• DSK – Leitbild in der nächsten Woche findet das erste 

Sondierungsgespräch der Amtsverwaltung mit der DSK statt, 

dort soll der Rahmen festgelegt werden, in dem die 

Arbeitsgruppen dann tätig sein sollen. 

• Rathaus Eigenbedarfskündigungen sollen ausgesprochen 

werden, der Baubeginn ist für das erste Quartal 2021 geplant. 

• Haus des Gastes es ist eine Containerlösung übergangsweise 

für die Angestellten vorerst geplant, weitere Vorlagen dazu wird 

es zur SVV geben. 

• KITA alle Baumaßnahmen sind abgeschlossen, die Möbel sind 

drin. Am geplanten Eröffnungstermin kann nicht festgehalten 

werden, da mehrere Stellungnahmen öffentlicher 

Zuständigkeiten noch nicht vorliegen, als frühester möglicher 

Übergabetermin wird der 07. 09. 2020 avisiert, bis dahin wird 

alles laut Aussage der Leiterin der KITA händelbar sein. 

 

 
10. Anfragen und Mitteilungen 

I. Friebel: 

Im Bereich des Sandkastens des Bereiches KITA U3 sollte ein 

Sonnenschutz installiert werden. Warum wird kein Schilf geschnitten – 

nach Aussage von Herrn Grunow ist dies durch die UNB erst ab 01. 09. 

wieder gestattet. Er erfragt, ob für das BIZ die investiven Kosten auch auf 

andere Träger verteilt werden, dies wird von Herrn Grunow verneint, 

Gespräche zu der Verteilung der Betriebskosten stehen demnächst an. 

M. Dietrich: 

Er erfragt den Stand seiner gemeinsamen Anfrage mit S. Schneider zum 

Planetenweg, Herr Grunow gibt Zeitprobleme an, will aber bis Oktober 

dazu eine Aussage machen.  Seine 2. Anfrage bezieht sich auf 

Vorgespräche der Verwaltung mit dem Hort und der Schulleitung 

zum weiteren Schulergänzungsbau, auch dazu sollen Gespräche 

demnächst stattfinden!!  

T. Kühl: 

Ausstellung zur Fotografie im Museum nicht möglich, daher Umwandlung 

und demnächst Aufstellung von Tafeln/Schaukästen im Stadtgebiet 

 



5 

 

5 

 

Nr. Inhalt Bemerkungen 

U. Zimmer: 

Er erbittet die Reinigung des Kaisermühler Denkmals, I. Friebel hakt ein, 

auch auf der Seeallee müssten Reinigungsarbeiten durchgeführt werden. 

Seine 2. Anfrage bezieht sich auf den geplanten Imbiss am EDEKA – 

Markt, Herr Grunow gibt an, die Interessenten werden einen Bauantrag 

mit kompletter Erschließung, Stellflächen und Entwässerung stellen. 

 
11. 
 

Schließung der Sitzung, öffentlicher Teil 

um 18:52 Uhr 
 

 

  
Nichtöffentlicher Teil: 
 

 

 
12. 

 
Anträge und Genehmigung der Tagesordnung  
 

 

 
13. 

 
Bestätigung der Niederschrift vom 09. 06. 2020, nichtöffentlicher 
Teil 
 

 
 

 
14. 

 
Anfragen und Mitteilungen  
 

 

  
Der AV übergibt das Wort an den neuen Amtsdirektor. 
 
Herr Quast bedankt sich für seine positive Aufnahme, äußert in einem 
kurzen Statement den Wunsch nach offener Kommunikation und 
vertrauensvolle Zusammenarbeit. 
 

 

 
15. 

 
Schließung der nichtöffentlichen Sitzung  
 
um 19:05 Uhr  

 

 
 

 

Andreas Dahms 
Abgeordneter der Fraktion Bündnis Müllrose in der Müllroser Stadtverordnetenversammlung  
 
 


